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Thema: 39. Projektsitzung Protokolldatum: 10.06.2006 

Von: Garbe Termin: 08.06.2006 

Ort: Krankenhaus Mariahilf, Stader Strasse 203c, Kleiner 
Konferenzraum 

Zeit: 18.40-21.00 Uhr 

Teilnehmer: 

Maija Garbe (MGA), Gyde Jungjohann (GJU), Sascha Linzer (SLI), Barbara Mollenhauer (BMO), Anna Niemeyer (NIE), 
Jens Prager (JPR), Achim Rogge (ARO), Klaus Stelter (KST), Hans Heiner Stöver-Ramien (HHS), Tanja Tietjens (TTI ), 
Hendrik van den Bussche (vdB), Heiner Westphely (HWE) 

Abwesend: Beate Kassner (BKA), Gabi Kruse (GKR), Regina Möllenberg (RMÖ) 
 

Besprechungspunkte Ergebnisse / Maßnahmen Info von  / 
Verantwortlich  

Umsetzung & 
Datum 

Formalia & Verschiedenes 

Protokoll vom 11.05.2006 Das Protokoll vom 11.05.06 wird ohne Änderun-
gen/Ergänzungen genehmigt. Alle Beschluss 

Agenda Die vorgeschlagene Agenda wird angenommen. Alle Beschluss 

Mitteilungen und Aktuelles 

Verein „Pflege Harburg“ 

Um auch auf Seiten der Pflege eine juristische Person für 
Vertragsverhandlungen im Rahmen der Festlegung von 
sektor- und einrichtungsübergreifenden, verbindlichen 
Überleitungsprozesse sein, soll ein regionaler „Pflege-
Verein“ (vgl. dem Hausärztekreis) gegründet werden. An 
die Aufnahme in diesen Verein, soll die Erfüllung be-
stimmter (Qualitäts-) Kriterien gekoppelt sein. 

TTI Info 

Einführung Überleitungsdokumentation SEADOK 

p&w: seit kurzem sind das Kundenbüro und die Abt. 3 
wieder online. Abt. 1 folgt in Kürze. Aufgrund der um-
ständlichen Bedienung und der Komplexität besteht 
erneut Bedarf für einen weiteren Schulungstermin. Spä-
testens zum 01.08. kann mit der Arbeit mit SEADOK 
begonnen werden.  

HWE Info 

Im AKH stellt sich die Tatsache, dass in der ZNA nur ein 
Rechner ans Netz angeschlossen ist, als ausgesprochen 
schwierig heraus, da dieser Rechner häufig von den 
Ärzten blockiert ist. Zurzeit läuft die Nachrüstung von 
Arbeitsplätzen. 

SLI Info 

Krankenhaus Mariahilf: spätestens zum 01.07.06 soll 
mit der täglichen Arbeit mit SEADOK begonnen werden. 
In den nächsten Tagen stehen eine weitere hausinterne 
Schulung der Ärzte sowie ein Gespräch mit der Kran-
kenhausleitung an. 

BMO Info 

Hanseatic: Aktuell ist das halbe Büro zwecks Umzug 
schon eingepackt. Parallel wird zurzeit eine neue Lei-
tungsebene konstituiert. Sobald möglich, sollen die noch 
ausstehenden Schulungen stattfinden und spätestens 
Mitte/Ende Juli kann mit der Arbeit mit SEADOK begon-
nen werden. 

TTI Info 

HHS: Wenn Dokumente ankommen würden, könnten 
diese auch von den Helferinnen empfangen und patien-
tenbezogen abgelegt werden. 

HHS Info 

Status 

KST: bisher ist nichts angekommen und es wurde auch 
nichts verschickt. Die Arbeit mit SEADOK ist zu kompli-
ziert und zu zeitaufwändig und lässt sich deshalb nicht in 
die bestehenden Arbeitsabläufe integrieren. Das Einho-
len der Einverständniserklärung des Patienten ist zu 
zeitraubend. 

KST Info 
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JPR: Die Implementierung von SEADOK bei den Haus-
ärzten läuft schlecht, die Umständlichkeit der Bedienung 
lässt sich kaum vermitteln. Dies führt dazu, dass es 
aktuell schwierig ist Ressourcen im Kreise der Hausärzte 
zu organisieren, die sich für das Projekt engagieren. 

JPR Info 

Bericht aus den Arbeitsgruppen 

― Die auf der letzten Sitzung von den Lotsen ange-
kündigte intensivierte Testphase mit Faxunterstüt-
zung und -aufforderung führte leider zu einem er-
nüchternden Ergebnis. Außer von den Mitgliedern 
der Arbeitsgruppe gab es keine Resonanz auf die e-
lektronisch zur Verfügung gestellten Dokumente. 

― Die Software müsste deutlich anwender- und bedie-
nungsfreundlicher, schneller sein, um eine Nutzung 
erfolgreich vorantreiben zu können. 

HST/BMO Info 

― Ein Knackpunkt ist die Inkompatibilität von Datei-
Formaten und die Tatsache, dass kaum ein Anwen-
der einen PDF-Creator zur Verfügung hat, um für al-
le ohne Probleme lesbare Dokumente zu erzeugen.  

HHS Info 

SEADOK Koordinatoren 
& Lotsen 

― NIE wird nach einem kleinen, schnellen Tool, das auf 
allen Systemen läuft und möglichst wenig Kosten 
verursacht, recherchieren. 

NIE 13.07.06 

― Die erarbeiteten kurzen, kompakten und vereinfach-
ten Pfade wurden der Gruppe vorgestellt (vgl. 
www.seaman-netz.de/werkzeug) und mit der Grup-
pe diskutiert. Bei den vorgestellten Ergebnissen 
handelt es sich um einen Entwurf! 

HWE/TTI/
SLI 

Info 

― Verbesserungsvorschläge wurden aufgenommen 
und werden in die Pfade eingebaut.  

NIE umgehend 

― Die Gruppe ist „offen“. Alle Projektgruppenmitglie-
der, die bei der Überarbeitung der Pfade mitarbeiten 
wollen  u.a. um sicherzustellen, dass ihre Perspekti-
ve ausreichende berücksichtigt ist, sind dazu herz-
lich eingeladen.  

NIE Info 

Pfadfinder & Bauleiter 

― Ein neuer Termin wird auf der nächsten Projekt-
gruppensitzung vereinbart. 

Alle 19.06.06 

― Der aktuelle Stand der Arbeit der Arbeitsgruppe 
wurde vorgestellt (vgl. www.seaman-
netz.de/werkzeug) und diskutiert. Bei den vorge-
stellten Ergebnissen handelt es sich um einen Ent-
wurf! 

ARO Info 

― Es wurde von der Gruppe darauf hingewiesen, dass 
bei der Ausgestaltung eine zu starke resp. alleinige 
Ausrichtung auf „fitte“ Patienten und die Bedarfe der 
Ärzte auf jeden Fall vermieden werden muss. Eine 
Schieflage zu Lasten der Pflege und pflegebedürfti-
ger Patienten soll vermieden werden.  

Alle Beschluss 

― Die Gruppe ist „offen“. Alle Projektgruppenmitglie-
der, die bei der Überarbeitung der Rahmenvertrags-
konzept mitarbeiten wollen u.a. um sicherzustellen, 
dass ihre Perspektive ausreichende berücksichtigt 
ist, sind dazu herzlich eingeladen.  

NIE Info 

Langläufer & Netzwerker 

― Ein neuer Termin wird auf der nächsten Projekt-
gruppensitzung vereinbart. 

Alle 19.06.06 

http://www.seaman-netz.de/werkzeug.html
http://www.seaman-netz.de/werkzeug.html
http://www.seaman-netz.de/werkzeug.html
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Aktuelle Situation & Nächste Schritte   

MEDIARCH 

― Der Versuch in den letzten Wochen eine Vereinba-
rung mit der Firma MEDIARCH über die weitere ge-
meinsame Arbeit zu treffen muss als gescheitert an-
gesehen werde. Die Firma hat sich auch in der 
Kommunikation auf der Leitungsebene als nicht zu-
verlässig und verbindlich dargestellt. Ein am letzten 
Freitag (2.6.) eigens anberaumtes Krisengespräch, 
habe zu einer Verabredung geführt, die allerdings in 
der aktuellen Woche von MEDIARCH erneut nicht 
eingehalten wurde. 

― Projektleitung und Moderation können nach reiflicher 
Überlegung der Gruppe eine weitere Zusammenar-
beit mit der Fa. MEDIARCH nicht empfehlen. 

― Die auch nach der Nachbesserung (Lieferung am 
02.06.) nach wie vor ausgeprägten Mängel und trotz 
Ankündigung nicht behobenen Mängel der Software 
haben ebenfalls zu der Einschätzung beigetragen, 
dass es für das Projekt SEAMAN besser ist, die Zu-
sammenarbeit mit MEDIARCH zu beenden. 

vdB Info 

BSG – Behörde für Sozia-
les und Gesundheit 

― Aktuell gibt es noch keine Aussage der Behörde 
dazu, ob die Freie und Hansestadt Hamburg das 
Projekt mit neuen Mitteln weiterfördern kann. 

― Die nächste Besprechung findet am 14.06. statt. 

vdB Info 

― Das Gesundheitsnetz der Fa. MEDIARCH soll nach 
Möglichkeit für eine datenschutzkonforme, stern-
förmig vernetzte, elektronische Überleitungskom-
munikation weiter genutzt werden bis eine andere 
Lösung möglich ist. Gespräche mit dem HmbDSB 
sind notwendig, um auch Alternativen zu bespre-
chen.  

― Die Software zur Kommunikation soll möglichst 
zeitnah und kostengünstig von einem verlässlichen 
Hersteller erstellen bzw. ablösen zu lassen. Die fi-
nanziellen Möglichkeiten hierfür sind zu prüfen und 
ggf. müssen hier auch neue Schritte in Betracht ge-
zogen werden. 

― Die Projektgruppenmitglieder sind aufgefordert zu 
einem möglichen Engagement hierzu in ihren Ein-
richtungen Erkundigungen einzuholen. 

Alle 
Aktueller 
Stand der 
Diskussion Weiterführung von  

SEADOK 

― In einem ersten Schritt werden möglichst rasch 
Alternativen recherchiert und in einem zweiten 
Schritt Kostenvoranschläge für die Software Neu-
entwicklung eingeholt. 

NIE 
19.06.06 / 

13.07. 

Weiterführung von  
SEAMAN 

― Es gilt zu diskutieren und gemeinsam zu entschei-
den, ob und welcher Form das Projekt SEAMAN wei-
tergeführt werden soll.  

― Das Institut für Allgemeinmedizin ist grundsätzlich 
bereit, die Projektarbeit auch über den 15.09. hin-
aus zu unterstützen.  

― Dreh- und Angelpunkt ist, ob die Projektgruppe 
ebenfalls zu einem weiteren Engagement in dem 
Projekt bereit ist und eine Weiterführung begrüßt. 

― Für die Diskussion und Entscheidungsfindung wurde 
eine außerordentliche Projektsitzung vereinbart. 

Alle 19.06.06 
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― Für die Regelung der Rechte an den Inhalten von 
SEADOK, dem geistigen Eigentum des Projekts und 
an den weiteren Projektergebnissen befindet sich 
derzeit eine Rahmenvereinbarung in Vorbereitung, 
die die Interessen aller Beteiligten gleichberechtigt 
zu berücksichtigen sucht. Der Entwurf wird der Pro-
jektgruppe in der Juli-Sitzung vorgestellt. 

vdB 13.07. 

TOPs für die nächste Sitzung am 19.06.2006 

Ort Krankenhaus Mariahilf, Stader Str. 203c, voraus-
sichtlich Kleiner Konferenzraum BMO 19.06.2006 

Themen 
TOPs für die nächste Sitzung 
- Aktuelle Situation & Nächste Schritte 
- Zukunftsperspektive SEAMAN 

Alle 19.06.2006 

 


